

NO STRA PARAULA!!

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Mientras los soldados de la República resisten gloriosamente en el Este, las tropas republicanas en Levante atacan y conquistan **diecisiete cotas** y varias posiciones más

Parte Oficial EL DE AYER

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión protegidas por la actuación de la artillería italiana y de gran número de aparatos italo-germanos que bombardeaban constantemente nuestras posiciones, han sido totalmente rechazados por los soldados españoles, que causan con sus juegos terrible estrago en las filas facciosas.

A costa de extraordinario número de bajas, el enemigo logró ocupar tras repetidos intentos la cota 477 al noroeste de Partida de Fanjuana, siendo rechazados sus restantes ataques a nuestras líneas.

La aviación republicana realizó eficaces servicios de bombardeo y ametrallamiento en este frente. Nuestros cazas en tablaron combate, derribando un aparato ligero de bombardeo y un Messerschmitt. Un caza propio, fué abatido, lanzándose sus tripulantes en paracaídas.

LEVANTE.—En el sector de Manzanera, los heroicos soldados españoles, profundizando el avance iniciado ayer, conquistaron brillantemente Alto del Bultré, Puente Cañuelo, Casetas del Pescater, Puente del Enebro, Vértice Creventado, y las cotas 1638, 1636, 1603, 1574, 1571, 1560, 1556, 1532, 1520 1500 1482 1458, 1451, 1446, 1441, 1431 y 1373.

A los prisioneros capturados en la jornada de ayer, hay que añadir 118 más, recogiendo además nuestras fuerzas, abundante material de todas clases, aún no clasificado.

EXTREMADURA.—Las tropas republicanas, venciendo la fuerte resistencia enemiga, han conquistado en el sector de Espiel, Peña Ladrones, Pedregorillo, y Peña Cristina.

ANDALUCIA.—En el sector de Villa del Río, ha sido rectificada a vanguardia la línea propia.

CENTRO.—Sin noticias de interés.

Aviación

A las 21'13 horas del día 17 un aparato extranjero arrojó bombas sobre Albacete destruyendo 30 edificios.

En la madrugada de ayer, la aviación alemana bombardeó en dos ocasiones la zona portuaria de Almería.

También fueron bombardeados por los aviones de la invasión, diversos lugares de la Isla de Menorca.

(El parte de hoy en la 2.ª pag.)

Alcaldía de Mahón

BAÑOS

Habiendo desaparecido las causas que imposibilitaban la adquisición de combustible, esta Alcaldía se complace en poner en conocimiento del vecindario que a partir del día de mañana, se reanudará el servicio de baños del Hospital Municipal de Mahón.

El Alcalde.—F. PONS CARRERAS.

CORRESPONDIENDO

Hemos recibido un ejemplar del periódico «Política Republicana» órgano de la Junta Insular Izquierda Republicana.

Al saludar al nuevo colega, le deseamos acierto en la obra que nos es común a todos.

LLAR CATALANA

HANNOVER, 21 TELEFON, 108

Es posa en coneixement dels associats que els interessi assistir als cursos de català, francès i anglès que organitza la Llar, que les llistes d'inscripció als mateixos restaran obertes fins el dia 30 del corrent mes en la secretaria de l'Entitat.

La paz en el matrimonio o el pacto de los cuatro
Por lo que respecta a alguien, no nos extraña

Madrid.—Un notable comentario No hay avenencia sin sacrificio. La víctima propiciatoria ha sido Checoslovaquia. Mejor trato merecía la joven República centro-europea, cuya historia en menos de veinte años de existencia política, registra progresos sociales, económicos y culturales en los cuales se advierte un espíritu animoso y un dinamismo nacional plétórico de entusiasmos y gobernada por el buen sentido.

La víctima está en el ara de los sacrificios, la inmolación dá condición previa, para el proyectado pacto de los cuatro

No hay constancia autorizada del próximo himeneo internacional. Los contrayentes se disponen a celebrar su deposorio con un arreglo general de los asuntos de Europa. Las arras son la región de los sudetas. No será este el único acto de desprendimiento. Alemania e Italia aspiran poseer colonias y se hallan asimismo necesitadas de alguna ayuda financiera. No se verán defraudadas sus ilusiones. Así habra paz en el matrimonio.»

Checoslovaquia sigue firme en no ceder
Y las diplomacias inglesa y francesa siguen buscando el emplasto mágico

Praga.—La respuesta del Gobierno checo a la proposición londinense, ha sido entregada a los representantes de Francia e Inglaterra en esta capital.

La respuesta consta en una nota, explicando el punto de vista del Gobierno sobre los proyectos que le entregaron los Gabinetes de Francia e Inglaterra.

El punto de vista le previene preparar las negociaciones diplomáticas en un arbitraje de reconciliación, que el Gobierno de Checoslovaquia no ha dejado en ningún momento.

La contestación del Gobierno de Checoslovaquia hace saber que Praga no puede suscribir las proposiciones franco-británicas, establecidas sin su conformidad.

La gestión colectiva entre los ministros de Francia y la Gran Bretaña, se reedificará inmediatamente acerca del Presidente de la República señor Benés, en Praga.

En París tienen la esperanza de que las negociaciones en Checoslovaquia, podrán aceptar el proyecto franco-británico, para poner a salvo la paz.

Información general

El presidente del Gobierno de la República doctor Negrín hace una sensacional declaración en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones

Parte Oficial del Ministerio de
Defensa Nacional

EL DE HOY

Ejército de Tierra

ESTE.—Han continuado en la zona del Ebro, los violentísimos ataques de las fuerzas al servicio de la aviación protegidos por la constante actuación de la artillería italiana y de la aviación extranjera, que bombardearon nuestras líneas durante toda la jornada.

Varios ataques enemigos a la cota 287 de la carretera de Alcolea, fueron totalmente rechazados, destruyéndose tres de los doce tanques facciosos que intervinieron en el combate.

También han sido deshechos por nuestras tropas los intentos de los rebeldes a nuestras líneas de Más de Albar.

La aviación republicana bombardeó con gran precisión diversas concentraciones a los que causó muchas bajas.

Fue derribado en combate un bimotor extranjero, sufriendo nosotros la pérdida de un caza.

LEVANTE.—Los soldados españoles profundizando su victorioso avance en el sector de Manzanera, han conquistado El Códón y las cotas 1593 y 1425, capturando prisioneros y material.

EXTREMADURA.—En la zona de Villafranca de Córdoba, las tropas republicanas conquistaron importantes posiciones.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

A las 16 horas de ayer, 5 trimotores italianos Saboya 81, bombardearon en la altura de Gandia, el destroyer británico «C. O. 9» sin conseguir alcanzarle.

Ha llegado a Barcelona el nuevo Cónsul general de Méjico

Barcelona.—Ha llegado a Barcelona el nuevo Cónsul general de Méjico, don Luis Octavio Madero. El nuevo representante consular pertenece a la juventud intelectual mejicana, habiendo realizado una gran labor periodística en favor de la República desde varios periódicos americanos.

El señor Madero, que es un notable periodista, ha publicado obras interesantísimas.

Parece que el gobierno inglés tiene ya la contestación de Praga, que según parece contiene observaciones muy serias sobre la manera de arreglar las cosas

Londres.—En los círculos políticos manifiestan que el aplazamiento de veinticuatro horas del viaje de mister Chamberlain que debía salir el miércoles para Berlín, es debido al deseo de continuar las negociaciones con Praga, antes de la visita a Alemania.

Esta noche se decía que el Gobierno inglés, está ya en posición detallada de la contestación de Praga.

Las primeras impresiones que se tienen sobre el documento, permiten asegurar que encierra observaciones serias sobre la manera de arreglar el problema sudeta.

Se asegura que Praga tiene un arbitraje del conflicto con el Tribunal de la Haya. Este deseo de Praga, no podrá satisfacer plenamente a Hitler.

Hoy miércoles M. Chamberlain ha conferenciado con los principales ministros ingleses.

Ginebra 21.—El Presidente Negrín ha pedido la palabra para esta tarde en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, que provocó entre los Delegados y representantes de la Prensa, enorme expectación.

En medio de un silencio dramático, el Presidente Negrín subió a la tribuna e hizo en francés la siguiente declaración:

Sr. Presidente. En nombre de la Delegación de España voy a hacer una declaración y a formular una petición a esta Asamblea.

El Gobierno español, asiste con angustia profunda a la crisis que atraviesa la paz en la hora presente. Las insinuaciones que no se atreven a salir de la clandestinidad, las cuales dejan entrever que nosotros deseamos una conflagración general como medio de hallar una solución a nuestra propia lucha, son consideradas por nosotros como una impertinencia que no merece más que nuestro desdén.

Estamos interesados en el mantenimiento de la paz, por razones de principio. Nunca, intereses legítimos de un país deben entrar en conflicto con intereses universales y humanos en la comunidad de las naciones. Pero no es solo por motivos de principios que deseamos nosotros evitar una conflagración general. Es también por razones de egoísmo nacional. Después de más de dos años de guerra, sabemos bien la significación de ser arrastrados a un conflicto mundial. No tenemos necesidad de provocar catástrofes para resolver nuestros problemas. Hubiera bastado y bastará reconocer nuestros derechos y restablecer el derecho internacional violado, para asegurar la rápida solución del problema español.

Una vez eliminada la intervención extranjera en España, puedo asegurar que una política de conciliación nacional realizada bajo la dirección firme y enérgica de un Gobierno de autoridad, permitiría a los españoles olvidar estos años de sufrimientos y de crueldades y restablecería rápidamente la paz interior.

Será entonces cuando se podrá considerar la dura prueba porque atraviesa actualmente nuestro país, como un bautismo de sangre, como una especie de rehén que ha sido necesario pagar para la renovación de España y para el renacimiento al que asistimos hoy de un espíritu nacional cuyo debilitamiento en las generaciones precedentes ha sido en gran parte la causa y origen de la tragedia que sufrimos.

Y ahora señor Presidente llevo al punto concreto que es motivo de mi declaración: El Gobierno español en su deseo de contribuir, no solo con palabras sino también con actos, al apaciguamiento que todos deseamos y resuelto a hacer desaparecer todo pretexto para que se pueda continuar dudando del carácter netamente nacional de la causa por la que se batían los Ejércitos de la República, acaba de decidir la retirada inmediata y completa de todos los combatientes no españoles que toman parte en la lucha en España en las filas gubernamentales; pero entendiéndose que esta retirada se aplicará a todos los extranjeros sin distinción de nacionalidades, incluyendo a aquellos que hubieran tomado la nacionalidad espa-

ñola, después del cinco de Julio de 1.938.

He aquí ahora mi petición: El Gobierno español ha decidido solicitar de la Asamblea de la Sociedad de Naciones la constitución inmediata de una Comisión internacional que estará encargada de proceder a la verificación e investigaciones que juzgará necesarias a fin de poder garantizar a la Sociedad de Naciones y en ella a los estados miembros y a la opinión pública mundial que la decisión de retirada de extranjeros adoptada por el Gobierno español, se aplicará de una manera integral. Además el Gobierno español se compromete desde ahora a conceder a esta Comisión todas las garantías, todas las facilidades y toda la colaboración que estimen necesarias para el cumplimiento de su misión.

Nos produce una sensación de desagravio doloroso la idea de separarnos de este grupo de hombres abnegados y valerosos que en un impulso cuya generosidad no será jamás olvidada por el pueblo español, corrieron en su socorro en unas horas más críticas de nuestra historia. Me interesa mucho proclamar aquí el alto valor moral de su sacrificio consentido no para salvar mezquinos intereses sino para el servicio y la defensa de los más puros ideales de libertad y de justicia. Estamos seguros por completo que sabrán hacer en beneficio de la causa por la que estaban dispuestos a dar sus vidas este nuevo penoso sacrificio que les pedimos ahora.

España no olvidará a los que cayeron en sus campos de batalla ni a los que luchan todavía en ellos, pero estoy seguro de no equivocarme si digo que los propios países se sentirán orgullosos de ellos y será ésta la más alta recompensa que pudieran recibir.

Tengo el honor de someter a la Asamblea el siguiente proyecto de resolución:

La Asamblea informada de la decisión del Gobierno español de proceder a la retirada inmediata y completa de todos los combatientes no españoles que luchan en las filas republicanas, decide acceder a la petición para que se lleve a efecto la retirada rápida de los combatientes extranjeros.

Decide acceder a la petición formulada por la delegación española de formar una Comisión internacional que se encargará de investigar esta retirada de combatientes extranjeros que luchan en las filas gubernamentales, para garantizar como pide el Gobierno español, a la S. de N. y a los Estados miembros y a la opinión mundial que la retirada se aplica de una manera integral.

Decide ponerse de acuerdo con el Gobierno español para la formación de esta Comisión y el estudio de los detalles que la misión de la misma pueda presentar.

Acepta la proposición del Gobierno español de dar a la Comisión toda clase de facilidades, todas las garantías y toda la colaboración que su misión considere necesaria, para el más estricto cumplimiento de la retirada de los combatientes extranjeros que luchan en las filas gubernamentales propuesta por el Gobierno español.